

Soy Blanca Estela Parra Chávez, mexicana por nacimiento y Chiapaneca por convicción, titulada de la Licenciatura en Economía por la Universidad Autónoma de Chiapas, Diplomada en Derecho Electoral, por la Universidad de Durango Autónoma de España del Estado de Durango y ostento el grado de Maestra en Administración Pública por la Universidad Valle de México.

Mi Trayectoria laboral, académica y profesional, está enfocada a la planificación, procesos de evaluación, certificación y acreditación, especializada en la educación superior, en lo última década desempeñé el puesto de Directora de planeación en dos Universidades públicas en el Estado de Chiapas (Universidad Autónoma y Universidad Politécnica). Ante éste reto, mi actualización profesional es una prioridad materializada en los distintos eventos académicos ya sea recibiendo, elaborando y/o facilitando talleres, cursos, conferencias, en distintas Universidades Politécnicas (Tapachula, Chiapas, Toluca), en el Centro de Regional de Formación Docente e Investigación Educativa; Universidad Intercultural, Universidad Valle de México y mi alma Mater.

Interesada por coadyuvar en los procesos democráticos, desde el año de 1996, fundamos la Asociación Civil: Democracia, Desarrollo y Sociedad (DEMOS), que tiene por objeto efectuar y promover acciones de investigación, asistencia técnica, capacitación, divulgación y educación popular, a fin de superar las condiciones de la democracia, el desarrollo económico, la educación y la cultura, y los recursos del estado de Chiapas y de México. Desde éste espacio se han promovido la publicación de libros, ensayos, proyectos de investigación y de desarrollo sustentable. En el ámbito electoral se desarrolló el proyecto de observación electoral con financiamiento del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y el Consejo Estatal Electoral, durante el Proceso Electoral Local 2000.

La participación ciudadana en la construcción de la democracia es un asunto de todos, nuestro sistema electoral tiene como andamiaje la ciudadanía, el voto como medio para la conformación de los poderes de la República, convencida de lo anterior he combinado mi desempeño laboral con mi participación activa y comprometida como Consejera Electoral Propietaria del Consejo Local del Instituto Federal Electoral para los procesos electorales: 1997, 2000, 2003, 2005-2006 y 2008-2009 y 2011-2012, en donde Presidí las Comisiones de Organización y Capacitación y la de Seguimiento a los Consejos Distritales. Desde este espacio se promovió la equidad de género, logrando pasar del primer proceso electoral (1997) del 14.28% de mujeres integrantes de los órganos electorales al 50% para el proceso 2011-2012.

Una experiencia gratificante fue el de leer en conjunto con el Jurado más de dos mil testimonios de funcionarios (a) de Mesas Directivas de Casillas y de Supervisores (a) y Capacitadores (a) del proceso electoral 2011-2012, tarea que me ilustró sobre los modos que se concibe un proceso electoral en los distintos México, así como de la percepción ciudadana que realiza el Instituto Nacional Electoral.

